



Síntesis Informativa 29/julio/2024

SECRETARIO

(B-294) Establecerán nuevas variedades de caña de azúcar para mantener autosuficiencia y avanzar con una cadena productiva sin emisiones de CO2

El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, **Víctor Villalobos Arámbula**, anunció que en el ciclo de siembra 2024-2025 de producción de caña de azúcar se introducirán nuevas variedades para comenzar la renovación de cepas, mejorar la productividad y la resiliencia de las plantaciones, diversificar la agroindustria e impulsar la producción de bioetanol y combustible sostenible para la aviación. 24 Horas, 15 / El Economista, P30 / Milenio Diario, P32

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_29072024/29072024001281nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_29072024/29072024001216nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_29072024/29072024000760nc.pdf

<https://acustiknoticias.com/2024/07/estableceran-nuevas-variedades-de-cana-de-azucar-para-mantener-autosuficiencia-y-avanzar-con-una-cadena-productiva-sin-emisiones-de-co2/>

<https://lado.mx/noticia.php?id=16341269>

<https://www.tallapolitica.com.mx/>

(B-294) Establecerán nuevas variedades de caña de azúcar para mantener autosuficiencia

El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, **Víctor Villalobos Arámbula**, anunció que en el ciclo de siembra 2024-2025 de producción de caña de azúcar se introducirán nuevas variedades para comenzar la renovación de cepas, mejorar la productividad y la resiliencia de las plantaciones, diversificar la agroindustria e impulsar la producción de bioetanol y combustible sostenible para la aviación. El Heraldo de México, P27

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_29072024/29072024000572nc.pdf

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/567439/Estableceran-nuevas-variedades-de-cana-de-azucar-para-mantener-autosuficiencia.html>

<https://laverdad.com.mx/2024/07/estableceran-nuevas-variedades-de-cana-de-azucar-para-mantener-autosuficiencia/>

<https://newstral.com/es/article/es/1256066675/establecer%C3%A1n-nuevas-variedades-de-ca%C3%B1a-de-az%C3%BAcar-para-mantener-autosuficiencia>

<https://www.masnoticias.mx/estableceran-nuevas-variedades-de-cana-de-azucar-para-mantener-autosuficiencia/>

(B-294) Con nuevas variedades de caña de azúcar, Sader busca mayor autosuficiencia

En comunicado **Víctor Villalobos Arámbula** secretario de la dependencia apuntó que la caña de azúcar es de los cultivos más importantes del campo nacional, resaltando la importancia de mantener la autosuficiencia en este producto, cuyos excedentes se exportan a 21 países.

<https://www.milenio.com/negocios/variedades-cana-azucar-sader-busca-autosuficiencia>

Moneda al aire / ¿Habrá cambios en la política del campo? / Jeanette Leyva

Es una dependencia de la que se espera mucho en el sexenio venidero, simplemente porque el perfil de Julio Berdegué, quien será el próximo secretario de Agricultura y Desarrollo Rural





a partir de octubre, tiene una clara vocación por el campo. Si bien el actual titular de la dependencia, **Víctor Manuel Villalobos Arámula**, ha trabajado en varios frentes de manera adecuada con parte de la industria, lo cierto es que en muchos otros han quedado a deber y dejará pendientes importantes a su sucesor. Berdegué tiene altos méritos académicos y profesionales, su historia profesional ha sido fuera de México, y como se dice "fuera de la grilla", siempre ha estado vinculado con la actividad agropecuaria y sobre todo con un nivel y compromiso de enfoque social. **El Financiero**, P6

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_29072024/29072024001729nc.pdf

SECRETARÍA

(B-294) Apuesta Sader por variedad en caña

Para el próximo ciclo de siembra 2024-2025 se introducirán nuevas variedades de caña de azúcar para mejorar la productividad y la resiliencia de las plantaciones, diversificar la agroindustria y garantizar la autosuficiencia de este producto, indicó en un comunicado la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**. **Milenio Diario**, P32 / **Milenio Estado de México**, P20

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_29072024/29072024000572nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_29072024/29072024001276nc.pdf

Ayuda Sader a deshidratar las hortalizas

Con la finalidad de aumentar el valor agregado de las hortalizas cosechadas y ampliarlas oportunidades de mercado, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, a través del **Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP)**, capacita en Zacatecas a productores de pequeña y mediana escala en la preparación de cremas y sopas con vegetales deshidratados. Informó que en el proceso de deshidratación se aplica energía termosolar, lo que permite alargar la vida útil de vegetales y contar con ellos fuera de temporada y que los productores puedan acceder a más mercados. El Instituto precisó que la tecnología termosolar garantiza hasta 48.8 por ciento de polvos y trozos de vegetales y harina de frijol negro como contenido en los productos finales. **Ovaciones**, P 25

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_29072024/29072024001561nc.pdf

AGRICULTURA

Se desploma maíz de autoconsumo

La depredación del bosque ocasiona que las lluvias se alejen, los manantiales se sequen y no haya producción de alimentos en las comunidades indígenas, señalan habitantes de la sierra de Chihuahua quienes dejaron de producir maíz para autoconsumo. El agricultor Domingo González, de la comunidad de Bosques San Elías Repechique, en el municipio de Bocoyna, explicó que antes recogían 70 costales de maíz, pero que el año pasado apenas si llegaron a 14, por lo que muchos tuvieron que salir de su comunidad para trabajar en las huertas manzaneras a fin de sobrevivir. **El Sol de México**, P 8 / **La Prensa**, P18

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_29072024/29072024000561nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_29072024/29072024001411nc.pdf





Avivan cultivo de nueve razas de maíz nativo

El cultivo de nueve razas de maíz nativo en el Suelo de Conservación de la Ciudad de México, que representa el 14% de la riqueza nacional de razas de maíz, se desarrolla en Suelo de Conservación, afirmó la Secretaría del Medio Ambiente (Sedema). Con el propósito de fomentar su uso y conservación, la dependencia, a través de la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural (Corenadr), ha apoyado el cultivo agroecológico de estas razas de maíz y estableció, en este año, el primer banco de semillas agrícolas de la ciudad denominado la "Casa de Semillas Toxinachcal" donde se preservan más de mil 500 muestras de semilla de esta riqueza genética y biocultural. **La Prensa, P7**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_29072024/29072024001434nc.pdf

Estudiantes de UAEMéx impulsan cultivo del nopal verdura, en Zumpango

En respuesta a la sequía que afecta la región, estudiantes de la carrera de Ingeniero Agrónomo en Producción, del Centro Universitario Zumpango de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), impulsan el establecimiento del cultivo del nopal verdura. Juan Carlos Barcenas Escalona y Jesús Pérez Santander indicaron que como parte de su Servicio Social, que iniciaron en agosto de 2023 en las Brigadas Universitarias Multidisciplinarias, plantearon la posibilidad de establecer el cultivo de esta planta originaria de México en terrenos del Centro Universitario Zumpango. **La Jornada Estado de México, P4**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_29072024/29072024000299nc.pdf

Cuestionan políticas de sustentabilidad en agro

El cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible hacia 2030 aún están lejos de alcanzarse en el sector agropecuario y producción de alimentos. Enrique Riveros, presidente de la Asociación de Agricultores del Río Culiacán, dijo que a pesar de que se insiste en nuevas medidas en las actividades agropecuarias, las políticas públicas no incentivan en los cambios requeridos. **Reforma, P16**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_29072024/29072024001528nc.pdf

Creció el PIB cerca de 0.3% entre abril y junio

Apoyada por los servicios y la industria, la economía de México creció alrededor de 0.3 por ciento en el segundo trimestre, lo que implicó un avance de entre 2.2 y 2.4 por ciento anual, pronosticaron analistas económicos. Este martes, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía dará a conocer la estimación oportuna del producto interno bruto (PIB) al segundo trimestre de 2024. Se prevé que el sector agrícola presentará una contracción durante el periodo abril-junio. **La Jornada, P 23**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_29072024/29072024000965nc.pdf

Consolida cerveza liderazgo

El liderazgo de la cerveza mexicana como la más exportada del mundo sube como espuma y prueba de ello es que en 2023 sus ventas se elevaron 6 por ciento en relación con el 2022, de acuerdo con un análisis del área de Inteligencia Comercial del Consejo Mexicano de Comercio





Exterior (Comee) Noreste. Ese incremento le permitió a las cervezas de malta mexicanas alcanzar ventas al exterior por 5 mil 823 millones de dólares. **Reforma, P19**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_29072024/29072024001579nc.pdf

Empresas mexicanas, mejor de lo esperado

Para el segundo trimestre del año, el 20.6% de las empresas más importantes de México, reportaron resultados por encima de los esperados. De acuerdo con Monex, las empresas que reportaron mejor a lo esperado en términos de rentabilidad, es decir, de EBITDA, fueron Bimbo, FEMSA, KOF y Orbia. **Excélsior, P9**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_29072024/29072024001593nc.pdf

Conmemoran en zona rural de Acapulco el 21 aniversario de oposición a la presa La Parota

Ambiente festivo se vivió en el poblado de Cacahuatpec, en la zona rural de Acapulco, donde ayer habitantes de localidades de los bienes comunales, organizaciones sociales y activistas conmemoraron el 21 aniversario del Consejo de Ejidos y Comunidades Opositores a la Presa La Parota (Cecop), en esta ocasión con el lema Por la Agroecología, al subrayar que su nueva misión es la lucha contra el cambio climático y la agricultura sustentable. **La Jornada, P 14**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_29072024/29072024001022nc.pdf

Ilegales, la mayoría de proyectos mineros y turísticos sobre ejidos

En 1992 las reformas constitucionales le quitaron el carácter inalienable, inembargable e imprescriptible a la propiedad ejidal y comunal para que entrara al mercado. "A partir de entonces comenzó una ola de reformas legales e institucionales que llevaron a cambios en las políticas públicas para que las tierras, sus bienes naturales y los alimentos que producen los campesinos quedaran a merced de los intereses de los dueños del capital", indica López Bárcenas, abogado experto en temas indígenas e investigador del Colegio de San Luís. **La Jornada, P15**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_29072024/29072024000976nc.pdf

Convierten parcelas en canchas de fútbol

Desde hace algunos años, terrenos de uso agrícola en Tulancingo y sus alrededores se transformaron en canchas de fútbol ante la creciente demanda de equipos y ligas, y al mismo tiempo, ante las dificultades que enfrentan los agricultores para cultivar la tierra. Tal es el caso de las canchas Satélites, La Noria y Centeno, en la zona de Zapotlán de Allende, en Tulancingo, así como en los municipios de Cuauhtepic y Santiago Tulantepec, donde los equipos han encontrado un espacio más para la práctica de este deporte. **El Sol de México, P 8 / La Prensa, 18**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_29072024/29072024000559nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_29072024/29072024001408nc.pdf





PESCA / ACUACULTURA

Reportan muerte masiva de peces por bajo nivel en laguna de Nuevo Casas Grandes

Miles de peces murieron a consecuencia de una gran reducción del nivel del agua en la laguna Fierro, contigua a la comunidad Dublán, municipio de Nuevo Casas Grandes debido a que la sequía extrema secó el que le suministraba líquido, y por temperaturas hasta de 38 grados centígrados. Miguel Ángel Ramírez, quien reside en las inmediaciones de la laguna Fierro, difundió en redes sociales la mortandad de peces y aseguró que la región ha padecido tres sequías en los últimos 20 años, pero ninguna tan severa como la actual. Agregó que la disminución en el nivel de líquido también tuvo relación con el manejo de huertas de durazno, nogal y manzana que pertenecen a empresarios agrícolas de la colonia Dublán, quienes utilizaban el recurso para riego, a través de una acequia de 10 kilómetros de largo. **La Jornada, P30**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_29072024/29072024001005nc.pdf

Autoridades aún no determinan que causó la mortandad de tilapias y bagres en el río Yaqui

Tres semanas después de la muerte masiva de peces en el río Yaqui, las autoridades locales aún no han presentado los resultados del estudio que determinará que la ocasionó. Las autoridades locales informaron que personal de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) tomaron muestras de embalse y comenzaron análisis, cuyos resultados no se han difundido, a pesar de que se comprometieron a darlos en un lapso de 10 días. **La Jornada, P30**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_29072024/29072024001010nc.pdf

ABASTO / PRECIOS / ALIMENTACIÓN

Preocupa rebote inflacionario y el bajo crecimiento: CEESP

Un asunto que aumenta la preocupación sobre el panorama económico del país es el repunte de la inflación en la primera quincena de julio, señaló el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). El ente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) recordó que los precios al consumidor aumentaron 0.71%, lo que significó el mayor crecimiento para un mismo lapso desde 1996. Después de que el impulso principal de este resultado provino del aumento de 2.32% en los precios del indicador no subyacente, impulsados por el alza de 6.15% en los precios de frutas y verduras, básicamente como consecuencia del incremento de 27.97% en el precio del jitomate, que fue el origen del 26% del incremento total de los precios e históricamente el más elevado desde que el Inegi inició la publicación de este indicador en 1995. **24 Horas, P 14**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_29072024/29072024001265nc.pdf





Repunta inflación en 5.61%: INEGI

Dentro del índice no subyacente, a tasa quincenal, los precios de los productos agropecuarios subieron 3.49% y los de energéticos y tarifas autorizadas por el gobierno, 1.21%. El Estado de México es la entidad donde más cara se consiguen los productos de la canasta básica; de acuerdo con el informe, al inicio del mes de julio se cotizó De acuerdo con los resultados del índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en la primera quincena de julio de 2024, el INPC registró una variación de 0.71% respecto a la quincena anterior. **Diario Amanecer, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_29072024/29072024000113nc.pdf

Suben precios de algunas verduras

Desde hace un mes no dan tregua los precios del chícharo y aguacate, pues el kilogramo va desde los 100 pesos en adelante, dependiendo del sitio, tamaño y maduración del producto; mientras que, el chayote se vende desde los 80 pesos. En ese sentido las y los consumidores refieren que han optado por elegir algunos de esos productos, comprar menor cantidad o no adquirirlo. Desde hace un mes el cilantro, el aguacate y el chayote están carísimos, la verdad es que he optado por comprar menor cantidad, ahora llevó solo a lo mejor una pieza de chayote y de aguacate busco en donde esté más barato". **El Sol de Toluca, P10**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_29072024/29072024000615nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Cambio climático trae consigo al gusano de fuego

El aumento de la temperatura del agua por el cambio climático está favoreciendo la multiplicación de los gusanos de fuego en el Mediterráneo, que ahora devoran los peces que Alfonso Barone atrapa en sus redes frente a las costas de Sicilia. Esos depredadores voraces prosperan en las aguas cada vez más cálidas del Mediterráneo. Se parecen a los ciempiés y comen de todo, desde corales hasta peces atrapados en redes de pesca. **Contra Réplica, P12**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_29072024/29072024000531nc.pdf

La política comercial, estancada durante el sexenio de AMLO

Pese a la falta de coordinación entre exportadores y el gobierno federal, el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) impulsó las ventas del país al extranjero en este sexenio, a la par de otros factores como la guerra comercial entre EU y China. En 2018 las exportaciones alcanzaron un valor de 451 mil millones de dólares, y para 2023 la cifra llegó a 593 mil millones de dólares en 2023, un crecimiento de 31%. Sin embargo, 83% de las ventas al exterior realizadas el año pasado se concentraron en el mercado estadounidense, pese a la amplia red de tratados comerciales y acuerdos que el país tiene con otras naciones. **El Universal, P 27**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_29072024/29072024001766nc.pdf





CAMBIO CLIMÁTICO

Riesgos climáticos presionan precios al consumidor: Invex

Los eventos climatológicos están distorsionando los precios agropecuarios y pueden contaminar los de los alimentos procesados, así como los servicios alimenticios, por lo que existe un fuerte riesgo de que la inflación en México se siga acelerando, prevé Ricardo Aguilar, economista en jefe de Invex. Por ejemplo, el precio del chayote subió 140% en dos quincenas debido a que las cosechas se inundaron; el precio del jitomate aumentó 30% la quincena pasada y ahora lo que está pegando muy fuerte a la inflación no subyacente, que incluye productos agropecuarios y energéticos, es el clima, que está distorsionando los costos, sobre todo los de bienes agropecuarios, aunado al incremento de los energéticos. **La Jornada, P24**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_29072024/29072024000977nc.pdf

Lluvias, inundaciones y obras faraónicas

A quienes vivimos en la cuenca de México, cada año el agua nos recuerda que tiene memoria, que la megaurbe de 30 millones de habitantes está sobre lo que fue una región lacustre, con 45 ríos y cientos de arroyos que conducían desde las partes altas de la cuenca el agua de lluvia que no lograba filtrarse y alimentar el manto freático vía las áreas agrícolas y boscosas.

La Jornada, P17

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_29072024/29072024001021nc.pdf

Clima afecta a la inflación

La intensificación del cambio climático, que ha provocado desde sequías extremas, hasta lluvias intensas e inundaciones, podría continuar presionando la inflación para cerrar el año en 4.5 por ciento, contra 4 por ciento esperado por Banco de México, advirtió Monex Grupo Financiero. Aunado a ello, los precios de las frutas y verduras llevan siete meses creciendo a tasas de dos dígitos y ahora las lluvias intensas e inundaciones podrían provocar un nuevo shock de oferta, repitiendo lo acontecido durante la sequía. **El Herald de México, P21**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_29072024/29072024000537nc.pdf

Crece recaudación fiscal sobre refrescos y comida chatarra

La recaudación de impuestos a través de los gravámenes a refrescos y alimentos con alta densidad calórica refleja que en el país continúa en aumento el consumo de esos productos sin importar el nivel socioeconómico de la población. En los primeros cinco meses del año, los ingresos generados por el cobro del Impuesto Especial Sobre Producción y Servicios (IEPS), sin considerar lo obtenido por consumo de combustibles, fue de casi 100 mil millones de pesos, 4.4% más respecto al mismo periodo de 2023. Tan sólo en mayo se obtuvieron 18 mil 335 millones de pesos, lo que representó un incremento de 11.3% en términos reales en comparación con el mismo mes de 2023, según datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). **El Universal, P27**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_29072024/29072024001769nc.pdf





DIARIO OFICIAL

ACUERDO mediante el cual se activa, integra y opera el Dispositivo Nacional de Emergencia de Sanidad Animal, para prevenir la entrada y diseminación del Gusano Barrenador del Ganado ocasionado por la mosca (*Cochliomyia hominivorax*) y, en su caso, controlarlo y erradicarlo en las regiones 6 y 7 con posibilidad de extender su aplicación paulatina, parcial o total a las demás regiones previstas en el artículo 134 del Reglamento de la Ley Federal de Sanidad Animal en caso de que se detecte o se tenga evidencia científica de la presencia o inminente diseminación de la plaga en otros estados del territorio nacional.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5734675&fecha=29/07/2024#gsc.tab=0

ACUERDO por el que se declaran como zonas libres del picudo del algodonoero (*Anthonomus grandis*) a las entidades federativas de Baja California y Chihuahua; el municipio de Sierra Mojada, de la entidad federativa de Coahuila de Zaragoza, y los municipios de Altar, Caborca, General Plutarco Elías Calles, Pitiquito y San Luis Río Colorado de la entidad federativa de Sonora.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5734676&fecha=29/07/2024#gsc.tab=0

COLUMNAS

Reporte económico / Inflación y tipo de cambio real (jun. 2024) / David Márquez Ayala

En los Alimentos, destacan los fuertes aumentos registrados este año en hortalizas, 23.29%; fruta, 17.04%; frijol, 16.04%, y azúcar, 14.38%, atribuidos a los daños climáticos y, en los dos primeros, a la escasez interna por privilegiar la exportación. En el quinquenio junio 19. 24 el INPC acumula un incremento general de 30.3%, y los alimentos que han aumentado más del doble son: frijol, 72.74%; aceites vegetales, 69.93%; hortalizas, 68.93%; tortillas de trigo, 65.06%; pan blanco, 63.72%; pasta para sopa, 63.64%; azúcar, 62,11%, y huevo, 61.56%. **La Jornada, P24**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_29072024/29072024000981nc.pdf

Capitanes / Sin Mundo Cuervo

La explosión en las instalaciones de José Cuervo en el municipio de Tequila, Jalisco, tendrá severos impactos en el turismo en el corto plazo. El grupo Becele había establecido en Tequila todo un centro turístico alrededor de las instalaciones de su fábrica De hecho, los tours para visitarla eran parte del recorrido obligado para el turismo. Tequila recibe anualmente más de un millón de visitantes, provenientes tanto de México como del extranjero, y estos tenían en el llamado "Mundo Cuervo" el principal sitio de interés del municipio y la región tequilera en general. La oferta turística alrededor de Mundo Cuervo comprende varias cuadras con restaurantes y museos, que por lo pronto permanecen cerrados. **Reforma, P17**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_29072024/29072024001546nc.pdf





Inversiones / La industria cárnica impulsa certificación / Redacción

Con la misión de operar el arribo de nuevas certificaciones, principalmente en sustentabilidad, como pilar de la industria cárnica, el Organismo de Certificación de Establecimientos Tipo Inspección Federal nombró a Mildred Eurídice Villanueva Martínez como presidenta en sustitución de José Inés Cantú Chapa. **Milenio Diario, P 34**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_29072024/29072024000826nc.pdf

Sin Maquillaje / Alfredo La Mont III

Aquí le comparto la información más reciente sobre este tema: Exposición al mercurio: Pescado con alto contenido de mercurio: el pescado es una fuente común de mercurio en la dieta. Los peces más grandes tienden a acumular más mercurio debido a la bioacumulación. Evite especies como el tiburón, el pez espada, el marlín y el mero rojo. Opte por opciones más seguras como camarones, atún enlatado claro, salmón, abadejo y bagre. Colorantes alimentarios: algunos colorantes naturales contienen mercurio. Preste atención a los colorantes en su dieta. **Excélsior, P21**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_29072024/29072024001479nc.pdf

Historias de Negoceos / La otra gran reforma de Sheinbaum / Mario Maldonado

La semana pasada Claudia Sheinbaum hizo uno de los anuncios más relevantes para su gobierno, el cual pasó un tanto desapercibido. La próxima presidenta de México dijo que su equipo ya trabaja en una iniciativa de reforma a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal con la cual podrá, entre otras cosas, crear "súper secretarías", de manera que sus secretarios y secretarías de Estado tengan un mayor control de sus áreas y por lo tanto ella como jefa del Ejecutivo. **El Universal, P9**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_29072024/29072024001606nc.pdf

Un montón de plata / Grupo Altex / Carlos Mota

La empresa productora de la famosa lechuga hidropónica Eva, Grupo Altex, incrementará de 20 a 30 millones el número de cabezas de lechuga viva que producirá este año. La firma encabezada por José Ávalos ha perfeccionado su tecnología tanto, que solo requiere 25 lts de agua por cada kilo de lechuga producida (mientras que en la agricultura tradicional se requieren 300 litros por kilo). **El Herald de México, P 22**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_29072024/29072024000551nc.pdf

A Fuego Lento / Se manchan de sangre las manos en Sinaloa / Alfredo González

El presidente Andrés Manuel López Obrador se sinceró la semana pasada y dijo que el fraude en Segalmex será una mancha que se llevará cuando concluya su gobierno, pero no es la única: el desastre que tiene Rubén Rocha Moya, originario del famoso Badiraguato, en Sinaloa, será otro de sus temas sin resolver. El gobernador morenista puso de cabeza al estado, manipuló todo y, cual dictador, tomó el control absoluto de los tres poderes constitucionales de la entidad. **El Herald de México, 5**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_29072024/29072024000604nc.pdf





Bala de Terciopelo / Una mancha en la camisa blanca del Presidente / Ana María Olabuenaga

La semana pasada el Presidente aceptó que el fraude de 15 mil millones de pesos en Segalmex, una empresa creada por él mismo para apoyar a los productores del campo, la cual supuestamente sustituiría la corrupción que existía en la antigua Conasupo, terminó siendo el fraude más grande de la historia de México y eso, dijo, es una mancha. Tan escandalosa es, que dobla en tamaño a la que se hizo con la Estafa Maestra. Y tampoco soy yo la que se refiere a este desfalco como una gota, fue también él mismo que habló de ella como si lo fuera. Un “descuido”, dijo, “mala suerte”. Y entonces, del plato a la boca ¡plaf! se estrelló una gota en el pecho haciendo la dichosa mancha. La Estafa Maestra de la 4T. **Milenio Diario, P 8**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_29072024/29072024000784nc.pdf

POLÍTICA

Duplican en Sinaloa en narcolaboratorios

La producción de drogas sintéticas en Sinaloa para su envío a Estados Unidos no tiene freno. Aún con las capturas de Ovidio Guzmán, en enero de 2023, y diversos operadores del Cártel de Sinaloa, el Ejército duplicó el hallazgo de narcolaboratorios en el estado, utilizados para la elaboración de metanfetaminas y fentanilo. **Reforma, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_29072024/29072024001351nc.pdf

Programa de Justicia Militar sufre recorte

En pleno debate de la reforma al Poder Judicial, el Programa de Justicia Militar de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedeña) sufrió un recorte que equivale al 28% de su presupuesto anual asignado para este 2024. Según el documento Avance físico y financiero de los programas presupuestarios enero-mayo 2024 de la Secretaría de Hacienda, al Programa de Justicia Militar se le etiquetaron mil 169 millones 900 mil pesos; sin embargo, se redujo a 848 millones, es decir, se desconoce a dónde se canalizaron los 326 millones que fueron recortados. **El Universal, Antonio López, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_29072024/29072024001502nc.pdf

El Mayo cambia de los más buscados de EU

La lista de los más buscados de la Administración para el Control de Drogas (DEA) cambió tras la captura de Ismael El Mayo Zambada y el arresto o rendición de Joaquín Guzmán López, pero mantiene todavía en los primeros lugares a lugartenientes y operadores del cártel de Sinaloa, y sólo en la décima posición a Nemesio Oseguera Cervantes, líder del CJNG. Un hijo de El Chapo Guzmán, Iván Archivaldo Guzmán Salazar, uno de Los Chapitos y medio hermano de Joaquín y Ovidio Guzmán López, ahora es el primer mexicano, pero el tercero en la lista de los más buscados. **Excélsior, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_29072024/29072024001402nc.pdf





Maduro gana la elección en Venezuela con 51.2% de los votos

El gobernante de Venezuela, Nicolás Maduro, triunfó y logró un tercer mandato en las elecciones presidenciales de ayer, al obtener 51.2 por ciento de los votos, por 44.2 del opositor Edmundo González, anunció hoy el Consejo Nacional Electoral (CNE), escrutados 80 por ciento de los sufragios. Aseveró que se trata de una "tendencia contundente e irreversible" y puntualizó que la participación fue de 51 por ciento. Elvis Amoroso, titular del CNE, denunció en los primeros minutos de este lunes que el sistema de transmisión de datos fue blanco de una "agresión", que pidió investigar a la fiscalía. **La Jornada, P1-25**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_29072024/29072024000892nc.pdf

